



Culture : des artistes en résidence à Vélizy-Villacoublay

## NOTICIA

CULTURA

Miércoles, 5 de junio de 2024

## Culture : des artistes en résidence à Vélizy-Villacoublay

Le saviez-vous ? Vélizy-Villacoublay est un lieu de résidence pour de nombreux artistes. Chaque année, plusieurs s'installent dans les locaux de l'Onde Théâtre Centre d'Art ou de la médiathèque afin de partager leur travail auprès du public. Des résidences qui permettent également de mener des projets artistiques en collaboration avec les écoles véliziennes.



### la médiathèque

#### Des dessinateurs de presse

Intermedia78, une association de bibliothécaires des Yvelines, a proposé une résidence inédite, soutenue par la DRAC (Direction régionale des Affaires culturelles) d'Ile-de-France. En partenariat avec l'association Cartooning for Peace (en français : Dessins pour la paix), dix structures du département, dont la médiathèque de Vélizy-Villacoublay, ont été choisies pour accueillir des dessinateurs de presse. Une exposition vient compléter cette résidence. Installée du 5 juin au 6 juillet à la médiathèque, elle aborde les thématiques suivantes : les discriminations, la liberté d'expression, la censure, les droits des femmes et des enfants, ou encore l'avenir de notre planète. Ouvert tous les jours, des visites guidées se dérouleront les samedis 15 et 29 juin à 16h.

Parallèlement, des classes de CM2 et 6e des établissements véliziens seront reçues tout au long du mois pour des visites accompagnées d'initiations au dessin de presse. L'une d'entre elles aura la chance d'assister le 4 juillet à des ateliers animés par le dessinateur de presse Z.

#### Des acteurs

Organisés tous les deux ans, la médiathèque est fière de participer au festival Odyssées en Yvelines conçu avec le soutien du Conseil départemental. Six spectacles de théâtre, musique, danse, magie, cirque, sont créés pour l'occasion à destination des adolescents.

Chaque édition, près de 200 représentations sont jouées dans différents établissements. Le 22 janvier, des collégiens de Maryse Bastien ont assisté à une pièce de théâtre intitulée *Love & Gogo* sur le thème de la puberté et des changements qui peuvent se produire quand on devient adolescent.

Dans le cadre de cette représentation, le collège a accueilli les acteurs en résidence du 15 au 19 janvier. Durant une semaine, ils ont pu répéter la pièce et l'adapter à l'espace de l'établissement. Plus qu'un simple lieu, ces résidences sont aussi une invitation à créer des rencontres et à changer avec le public.

## ◆ L'Onde

### Des artistes plasticiens

L'Onde Théâtre Centre d'art accueille, chaque saison, des artistes aux univers variés pour partager leurs créations avec le public. Un partage se prolongeant dans les écoles ! Avec le projet L'atlas de l'ordinaire, deux artistes plasticiennes, Elisa Florimond et Noémie Pilo, vont à la rencontre des élèves pour les initier à diverses pratiques artistiques. Sculpture, modelage, peinture, en partant d'un objet du quotidien, les enfants apprennent à le transformer en oeuvre d'art. Une séance s'est également déroulée à la médiathèque en mars dernier.

Cette résidence territoriale en milieu scolaire a pour objectif de sensibiliser à la création dès le plus jeune âge et de développer un regard bienveillant sur leur environnement.

Trois établissements valiziens ont bénéficié de ces ateliers : Mermoz avec une classe de CP, Fronval avec deux classes de CP et de CE2 et le collège Maryse Bastié. Leurs travaux seront ensuite exposés au



théâtre dans le cadre du festival ◆ Lumières...sur les pratiques amateurs ◆ du 3 au 13 juin.

### Parce que ce sont les artistes qui en parlent le mieux

◆ ◆ chaque séance, nous partons d'un élément ordinaire que nous avons l'habitude de côtoyer mais auquel nous ne prôtons pas forcément attention. En l'observant pour créer quelque chose, nous le regardons de manière différente, plus intensément. Autour de 6 séances par classe, nous développons plusieurs ateliers : de la sculpture avec des gommes et du savon ou bien du modelage pour reproduire leurs trousseaux de clés. Souvent, au début, les jeunes ont du mal à commencer, à trouver des idées, puis dès qu'ils sont lancés, on ne les arrête plus ! Ils sont assez contents de leur travail et au fur et à mesure des séances, ils sont de plus en plus motivés et concentrés. ◆

- Noémie Pilo et Elisa Florimond



© Noémie Pilo et Elisa Florimond